

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno foral destina 2,8 millones para investigación y asesoramiento en el sector agrícola y ganadero

Estos servicios se realizan a través de la sociedad pública INTIA, que atenderá en 2014 a cooperativas y explotaciones con más de 11.000 profesionales

Miércoles, 16 de abril de 2014

El Gobierno de Navarra ha aprobado, en su sesión de hoy, un acuerdo por el que concede una ayuda de 2,8 millones de euros a la sociedad pública INTIA (Instituto Navarro de Tecnologías e Infraestructuras Agroalimentarias SA), con el fin de que desarrolle, durante 2014, labores de investigación, desarrollo e innovación en técnicas de producción agrícola y pecuaria y de asesoramiento técnico en producción, seguridad alimentaria, medio ambiente y bienestar animal.

Durante este año y, en el marco de la ayuda aprobada, recibirán asistencia técnica 49 cooperativas y 1.267 de explotaciones ganaderas, que agrupan a más de 11.000 personas. Además, se llevarán a cabo 161 ensayos de experimentación, entre otras actividades.

Actividad en investigación

Las proyectos de investigación tienen por objeto buscar soluciones a los problemas que puedan surgir a los agricultores y ganaderos y mejorar los sistemas de producción.

Para ello, INTIA lleva a cabo proyectos de experimentación, tanto en sus propias fincas experimentales como en explotaciones particulares. Posteriormente, y mediante su equipo de asesoramiento técnico, transfiere el conocimiento obtenido al sector.

Concretamente, en 2014, tiene previsto realizar 161 ensayos. De ellos, 102 corresponden a programas relacionados con la producción en los distintos tipos de cultivos: extensivos, frutales, hortícolas, de invernadero, olivo y viña. Otros 59 ensayos se refieren a técnicas para conseguir sistemas sostenibles en los siguientes apartados: agua y riego, mecanización y laboreo, nuevas tecnologías, protección integrada de cultivos, sistemas de producción, suelos y fertilizantes, y gestión de residuos.

Además, INTIA participará en 20 proyectos de I+D financiados por entidades españolas e internacionales, en colaboración con otras entidades de investigación agraria o con el propio Departamento de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local. Del total de proyectos, 10 ya cuentan con financiación externa y se han solicitado ayudas para los otros 10, cinco de ellos a convocatorias europeas.

Asesoramiento Técnico

La actividad de INTIA incluida en esta ayuda comprende también el asesoramiento técnico en producción, seguridad alimentaria, medio ambiente y bienestar animal. En este caso, los objetivos son la mejora de la rentabilidad y sostenibilidad de las explotaciones, la introducción de nuevas tecnologías, y, en definitiva, la mejora de la calidad de vida de los agricultores y ganaderos.

Los temas más frecuentes de consulta son la producción agraria, material vegetal, protección de cultivos, técnicas de riego, técnicas de cultivo, laboreo, mecanización, bioseguridad, sanidad animal, bienestar animal, alimentación animal, seguridad alimentaria, higiene, trazabilidad, gestión técnica y económica, calidad de productos, sostenibilidad, condicionalidad y PAC.

En lo que respecta al sector agrícola, entre otras actuaciones, durante 2014 se prestará asesoramiento a 49 cooperativas, que suman cerca de 10.000 agricultores asociados, así como a 262 agricultores individuales con explotaciones al aire libre y a 130 agricultores de invernadero.

En el ámbito ganadero esta previsto ofrecer este servicio a 1.267 explotaciones ganaderas. De ellas, 478 son de ganado ovino (298 de carne y 180 de leche), 255 de equino, 250 de vacuno de carne, 155 de vacuno de leche, 80 de porcino, 25 de ganado bravo, y 24 de conejos. Además, se asesorará a 195 explotaciones sobre la calidad de la leche y a 24 sobre la elaboración de piensos.

Por otra parte, INTIA trabaja en el apoyo a las razas autóctonas de ganado, mediante la gestión de dos núcleos de razas en peligro de extinción, Jaca Navarra (Sabaiza) y vaca raza Betizu (Sastoia). En este campo también apoya la expansión de la raza pirenaica recriando novillas y novillos en colaboración con las asociaciones de ganaderos, y desarrolla un programa de mejora genética de las razas autóctonas de ovino Latxa y Rasa Navarra.

Finalmente, los servicios de asesoramiento de la sociedad pública se completan con la asistencia técnica a los profesionales del sector en materia de contabilidad y fiscalidad y gestión técnica y económica.